



## Rapport Financier de l'exercice 2017

Les charges d'exploitation de l'exercice s'élèvent à 363 748€, soit une augmentation de 2,36%.

Cette augmentation est essentiellement due aux salaires et charges sociales. La MPT a embauché une comptable à temps partiel depuis le mois d'octobre et un personnel de l'accueil est passé à temps plein, ce dernier étant auparavant en emploi aidé. Le poste de direction a été intégré à la masse salariale sur l'année complète. Il est à signaler également l'augmentation importante du poste « Autres charges », cette dernière étant due à la reprise d'impayés des années antérieures pour un peu plus de 10 000€.

Dans le même temps, les produits d'exploitation sont restés stables, 365 177€ pour l'exercice 2016 contre 367 440€ pour 2017.

Ainsi le résultat d'exploitation s'élève à 3 691€, contre 9 832€ en 2016.

Dans la présentation du prévisionnel 2018, vous verrez que nous devrions retrouver le même niveau de résultat qu'en 2016.

Quant au bilan de l'association, les fonds propres continuent de se renforcer grâce aux résultats positifs de ces dernières années.

Au 31 décembre, les disponibilités sont en baisses : 86 849 € en 2017, contre 120 560 € en 2016. Cela du au différentiel de créances à percevoir : 70 208 € contre 21 927 € en 2016.

Malgré le renforcement des fonds propres, l'association n'a pas (encore) la trésorerie qui lui permettra de faire face aux aléas. Notamment, au printemps du fait des décalages dans le versement des subventions.

L'association doit donc poursuivre et pratiquer une gestion précise et rigoureuse de son budget.

**Bernard Hamel**  
Trésorier